

## **Célébrons les récipiendaires du prix Norbert-Rodrigue en développement social!**

**Québec, le 20 novembre 2024** - Lors du récent colloque automnal du Réseau québécois de développement social (RQDS), l'enthousiasme était palpable alors que les candidatures pour le prestigieux Prix Norbert-Rodrigue ont été dévoilées. Cette année, les lauréats ont été sélectionnés avec soin en fonction de critères tels que la solidarité et la collaboration avec les partenaires, l'impact durable sur la communauté, la contribution significative au rayonnement du développement social, et l'encouragement à la participation citoyenne.

### **À propos du Prix Norbert-Rodrigue : un hommage à l'engagement social**

Le Prix Norbert-Rodrigue est un hommage annuel attribué par le RQDS à des individus et des organisations qui se sont distingués par leur contribution en faveur du développement social au Québec. Il est nommé en l'honneur de M. Norbert Rodrigue, figure de proue du développement social au Québec, ayant travaillé sans relâche à la défense des droits des citoyen-ne-s les plus démunie-s. Chaque année, le RQDS reconnaît l'apport exceptionnel de plusieurs ambassadeur·rices dans les catégories « Individuel », « Collectif », « Entreprise/organisme à but non lucratif » et, cette année, une nouvelle catégorie « Coup de Cœur » a été créée pour souligner des contributions exceptionnelles.

### **Catégorie Individuelle : Sonia Racine, une force inspirante**

**Sonia Racine** s'est illustrée par son rôle de pionnière dans les pratiques de développement intersectoriel au Québec. Avec près de 20 ans d'accompagnement de démarches collectives, elle a su renforcer le pouvoir d'agir des communautés grâce à une approche généreuse et inclusive. À la fois femme de terrain et chercheuse accomplie, Sonia a contribué à des avancées majeures en mobilisant des acteurs issus de divers secteurs. Son leadership rassembleur et son engagement indéfectible envers la justice sociale ont marqué le développement des territoires québécois, laissant une empreinte durable. Elle a reçu une œuvre d'art en hommage à sa contribution exceptionnelle.

### **Catégorie Entreprise/OBNL : Le Partage, un impact ancré dans la communauté**

**Le Partage** a été honoré pour son programme novateur **Les Petites Bedaines Pleines**, qui fournit des repas quotidiens à 90 enfants défavorisés identifiés par leurs écoles. Ce projet, réalisé en partenariat avec le Centre de services scolaires des Grandes-Seigneuries, témoigne d'une solidarité exemplaire et a un impact durable non seulement sur les enfants, mais aussi sur leurs familles. Avec une approche intégrée qui combine aide alimentaire, jardins collectifs et cuisines collectives, **Le Partage** contribue depuis 25 ans à améliorer la qualité de vie de centaines de familles. Une œuvre artistique spéciale a été réalisée pour saluer cette contribution inestimable.

## Catégorie Collectif : Le NoYau, pour une mobilisation inclusive et inspirante

**Le NoYau**, concertation locale en développement social pour Nicolet-Yamaska, s'est distingué par son modèle novateur de leadership partagé, rassemblant une soixantaine de partenaires issus de divers secteurs. En intégrant les citoyens dans ses processus décisionnels et en menant des initiatives concrètes, telles que l'optimisation du transport collectif pour améliorer l'accès à l'alimentation, **Le NoYau** incarne la force du travail collectif. Ce joyau de la MRC Nicolet-Yamaska est un exemple inspirant de résilience et de collaboration communautaire. Une œuvre d'art leur a été dédiée pour souligner leur impact.

## Catégorie « Coup de Cœur » : Entente sectorielle pour le développement social du BasSaint-Laurent 2023-2026

L'**Entente sectorielle pour le développement social du Bas-Saint-Laurent** a marqué les esprits par son modèle collaboratif innovant, rassemblant divers partenaires pour investir plus de 9 millions de dollars sur trois ans dans des initiatives intersectorielles. Grâce à des projets tels que le travail de rue, l'égalité des genres et le vieillissement actif, cette entente favorise une approche inclusive et durable pour améliorer les conditions de vie des communautés locales. Ce modèle unique inspire déjà d'autres régions du Québec. Une œuvre d'art a été créée pour immortaliser cet impact exceptionnel.

- 30 -

### Source :

*Nada Talbi*

*Responsable des communications et de la vie associative*

581 741-3033 | [communications@rqds.org](mailto:communications@rqds.org) | [www.rqds.org](http://www.rqds.org)

## À propos du Réseau québécois de développement social

Le Réseau québécois de développement social (RQDS) regroupe les démarches régionales en développement social du Québec. Il a un mandat principal de communauté de pratique en développement social, en soutenant ses membres qui interviennent pour améliorer les conditions de vie individuelles et collectives des citoyens. Le RQDS mène également des actions visant à promouvoir et à positionner le développement social aux plans local, régional et national. À ces fins, le RQDS développe des alliances et des collaborations avec divers organismes.